
    Message de la présidence 

 

 

L’année 2022-23 a été une excellente année pour La Route du Savoir. C'est avec une grande 

fierté que je m'adresse à vous aujourd'hui en tant que président de cette organisation dédiée à 

améliorer la qualité de vie et le bien-être des participant.e.s. Je suis heureux des 

accomplissements et des succès obtenus par toute l’équipe. Cette assemblée générale 

annuelle est l'occasion idéale de refléter sur nos réalisations passées, de discuter des défis 

actuels et de tracer la voie à suivre pour l'avenir de la Route du Savoir. 

 

Au cours de l'année écoulée, marquée par la célébration de notre 30e anniversaire, nous avons 

continué à œuvrer pour notre mission commune : offrir des opportunités éducatives de qualité à 

tous, sans distinction de genre, d'âge ou d'origine sociale. Nous avons lancé de nouveaux 

programmes éducatifs, organisé des ateliers stimulants et collaboré avec des partenaires 

locaux et provinciaux pour maximiser notre impact. Les efforts déployés ont permis de toucher 

un plus grand nombre d'apprenant.e.s et de contribuer à leur développement personnel et 

professionnel. À cet effet, je tiens à souligner les résultats atteints par notre équipe de 

formation, en particulier le travail soutenu de Chantal Hudon, directrice générale, ainsi que 

l’apport remarquable de Lynn de Montigny, formatrice et gestionnaire de projets. 

 

Cependant, nous sommes également confrontés à des défis significatifs. La pandémie mondiale 

de COVID-19 a perturbé les manières d’offrir nos formations en plus de modifier le monde de 

l’emploi. Nous devons donc redoubler d'efforts pour garantir que l'accès en français au 

Programme d’alphabétisation et de formation de base (AFB) pour les adultes demeure une 

priorité, malgré des circonstances difficiles de recrutement. Stratégiquement, nous avons déjà 

développé des ateliers mieux adaptés aux nouvelles réalités des apprenant.e.s, tout en 

continuant d’offrir des formations en ligne flexibles, en utilisant les technologies modernes pour 

offrir des solutions innovantes et inclusives, sans oublier l’appui personnalisé et l’approche 

humaine de l’équipe de formation. 

 

En ce qui concerne l'avenir, j'aimerais mettre l'accent sur deux aspects clés. Tout d'abord, La 

Route du Savoir se prépare à un éventuel déménagement. Bien que nous apprécions les 

locaux actuels, nous nous retrouvons devant une occasion rare. La relocalisation permettra 

d’apporter des ajustements quant à notre offre de services et contribuera à augmenter la 

visibilité et l’accessibilité de notre organisation non seulement dans la belle communauté 

francophone de Kingston, mais aussi dans la grande région des Mille-Îles, de Napanee à 

Gananoque. 

 

Deuxièmement, comme les changements sociétaux sont de plus en plus rapides, nous devons 

continuer à promouvoir l'apprentissage tout au long de la vie. Les programmes de La Route du 



Savoir permettent le développement personnel et favorisent l’épanouissement des 

apprenant.e.s. Nous devons donc encourager les individus à poursuivre leur perfectionnement, 

à acquérir de nouvelles compétences et à s'adapter à un monde en constante évolution, tout 

ça, en leur offrant les outils pour atteindre leurs objectifs. 

 

En conclusion, je tiens à féliciter chaleureusement tous les membres de la Route du Savoir pour 

leur engagement et leur dévouement envers la réussite. De plus, je suis extrêmement 

reconnaissant de l’appui constant de l’équipe du conseil d’administration.  Ensemble, nous 

réussissons à transformer des vies grâce à l'éducation. Je suis convaincu que les formations 

ont un impact significatif sur les individus, la communauté et la société dans son ensemble. 

Avant de terminer, je m’en voudrais de ne pas souligner la généreuse contribution de Mme 

Martha Rudden qui a siégé durant de nombreuses années. Même si mon mandat se termine 

aussi ce soir, je suis confiant de voir La Route du Savoir devenir une force encore plus 

puissante dans le paysage de Kingston. 
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